
令和元年５月23日（木）19：00～20：30
首里支所　会議室

【第４班】

No 市民意見等（要旨） 議会(議員)の発言要旨及び補足説明

委員会名等：教育福祉常任委員会

委員会名等：教育福祉常任委員会

第12回議会報告会
議会報告会における市民意見、要望等について

委員会等での対応

1

（首里大名町在住Ａ①）
　大名地域には外に遊び場が全くない状況。10年
前位には学校放課後開放というのがあったが、今
なぜ放課後開放がないんですかと聞いたら、放課
後指導員の予算がないからと伺った。子どもたち
に外で遊びなさいと親は言いたいが、実際には遊
び場がない状況です。公園をつくる予算がないの
であれば放課後開放とか、できることで対策を考
えているのか。

　
  議会でも貴重な意見として承りまして、持ち
帰ってまたご報告させていただきたいと思いま
す。

ご意見として承ります。

2

（首里大名町在住Ａ②）
　待機児童問題について、10月から保育料無償化
が始まります。無償化になった場合、今まで保育
園に預けていない子どもが、またもっと増えるこ
とになります。そのときの定員増の予測を那覇市
として行っているのかどうか。

　
　10月からの無償化に関して、２月定例会からい
ろんな議員間討議で当局に対する質問があった
が、どれだけ増えるかという正確な数字が出てこ
ないというのもあり、わからないところがいっぱ
いある。実際に実施してみてどうなるかはわから
ないところがあるので、今度６月議会も入ります
し、どんどん近づけて実数とかを掌握できるよう
な形になると思うので、今後はしっかりと見てい
きたいと思います。

ご意見として承ります。
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　これは国の予算で行っているので、市議会で即
答できるような問題ではないが、市議会で議論し
ながらも、国に要請しながら、しっかりと対策を
とっていきたい。この議会報告会が終わった後で
も、今回聞いた意見はもう一度、議員間で討議し
ながら、どういった形で正確に答えられるかは、
報告書の中で皆さんにお答えしていきたいと思い
ます。 ご意見として承ります。

ご意見として承ります。4

（首里桃原町在住Ａ）
　子どもの居場所について、子ども食堂とも関連
すると思うが、児童館が那覇市で人口に対して足
りているのかどうか。首里大名町地区は尐ないと
思います。児童館ができると居場所もできるし、
ましてや児童館で食事も提供できれば、子どもた
ちも幾分継続の見直しがつくのではないかと思い
ます。今、半ばボランティアに頼っているところ
があるので、児童館をもうちょっと充実できれ
ば、居場所でも、子ども食堂でも食の面で支援で
きるのではないかと思うんですが、児童館の手当
てとかについて検討されたことがあるのでしょう
か。もしされていなければぜひ検討していただき
たいと思います。意見を、まずは児童館、那覇市
で足りているのかどうかについて、児童館は専従
の職員がつきます。そうすると、ずっと継続性の
問題も解消できるのではないかなと思います。

　
　今、那覇市では児童館が10館ということで、恐
らく全国のほかの自治体に比べたら割合的に多い
とは決して言えない状況かと思います。久茂地児
童館がくもじ・にじいろ館になり、児童館機能を
持つ施設ということで11館あったのが10館になっ
た。那覇市も子どもの政策をいろいろやりなが
ら、児童館の位置づけをもう尐し力を入れていっ
たほうがいいのではないかという議会での議論も
あります。沖縄で児童館ができて去年40周年とい
うことで、これを機に児童館の中の職員の皆さん
のいろいろな労働環境とか、子どもたちの居場所
として子ども食堂などの機能を持たせたり、モデ
ル事業として那覇市がやっている部分もあるので
すが、この辺が全市的に取り組めるよう、議会で
もいろいろな提案をしているところでございます
ので、児童館についてもしっかりとご意見を受け
とめまして審議を深めていきたいと思っておりま
す。

3

（首里大名町在住Ａ③）
　保育料無償化となっていますが、実は保育料の
中に給食費が10月から含まれないようになりま
す。ぜひ市民の皆様に周知させていただくように
お願いしますとともに、給食費が無償化になるこ
とによって、学校給食でもなると思うが、給食費
が払えない子どもの中で、給食の時間がとても憂
うつになる子どもが実際に現状にいると思いま
す。それが今度は保育園まで増えることを認識し
ていただきたい。
　実は、全国の市町村では無償化に伴い、市で負
担することを発表している自治体もある。子ども
たちに平等な食事をできる環境を与えるのは大人
の役目だと思うので是非議会でも取り上げていた
だきたい。
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6

（御茶屋御殿復元期成会所属Ａ②）
　那覇市は市指定の文化財は何点かあるかお伺い
したいです。

　
　令和元年５月現在で、国の文化財が那覇市内に
は43件、県の文化財が81件、市の文化財としては
49件、合計173件あると出ております。これは当
然、有形文化財、建物と、そして無形文化財、空
手、古武道であったり、全部入っての数字であり
ます。この中で登録文化財は６件、国の文化財と
して６件あるのみでございます。

5

（御茶屋御殿復元期成会所属Ａ①）
　那覇市が御茶屋御殿の復元を目指し、現存する
石垣等の現況測量、図面作製を行うという方針か
ら約３年の月日がたっておりますが、市議会議員
として進捗状況は把握されているのか伺いたいと
思います。

　
　国の文化財登録をするためには、所有者は首里
のカトリック教会さんの名義で国に申請をし、書
類をつくらなければならない。それを那覇市が後
押しをするという形になりますが、文化財登録さ
れると、基本的には補助事業もあるが、石垣の登
録された部分の保存・復元に関しては、半分半分
で所有者も保存の負担をしなければならないとい
う決まりがあるようです。さらに文化財登録をす
ると、公開の義務が発生します。那覇市はこの２
点を挙げて、所有者にご負担をおかけするのでは
ないかと、今は足踏みをしていると伺っておりま
す。これをどうクリアしていくかは、また議会で
もしっかり議論して、議員の皆さんとも共有し
て、市当局にも議会として意見をしっかり提示さ
せていただきたいなと思います。

ご意見として承ります。

会場にて回答したとおりです。
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8

（御茶屋御殿復元期成会所属Ａ④）
　那覇市議会が二度の意見書と、四度の国への陳
情要請等を、二度の発掘調査等から見て、国の関
係機関はご理解を示されているものと考えます。
今後は那覇市が文化財指定、早期復元に向けて基
本方針を決め、国への文化財指定、早期復元に向
けての申請を早期に行うことだと思いますが、市
議会議員としての現状を踏まえた今後の取り組み
についてお伺いいたします。

　
　復元するためには文化財の指定が必要なんです
けれども、文化財に指定するためにはまだまだ材
料が全く足りない。ですから、一部、石垣の部分
だけでも文化財登録をして、まず文化的価値をそ
こに見出しながら、国のあらゆる機関、国土交通
省も含めて、また文化庁も含めて、あらゆる機関
を複合的に一緒になって、この事業体を立ち上げ
ていくことが重要だろうと考えております。
　こういった情報も各議員の皆さんとも共有しな
がら、議会で全会一致していますので、議会で一
丸となってそれを進めていこうと思っておりま
す。

7

（御茶屋御殿復元期成会所属Ａ③）
　首里カトリック教会の代替地のめどはあるのか
お伺いしたいです。

　
　石嶺団地を建て替えをしている中で、余剰の土
地が出てきていることがあり、具体的に首里のカ
トリック教会さんに提示して相談までは至ってお
りませんが、こういう形で準備はしているという
ことがあります。 ご意見として承ります。

所管事務調査を行います。
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9

（首里大中町在住Ａ①）
　子ども医療費について伺わせてください。
　現物給付方式はとてもいい対応だと思って今話
をしておりますので、資料20ページの中に市民も
議会も行政も通院費の無償化を中学生まで現物給
付でやりたいと、これはぜひ実現してほしいなと
思うところなんですけれども、市民も議会も行政
もやりたいと、実現したいところだと思うんです
が、実際に次年度には実現できたりするのでしょ
うか。

　
　去年10月から医療費が無料化になったのです
が、国の方針も県の方針も含めて、これに至った
経緯があるんですけど、市長の選挙公約で中学生
まで無料化にしたいとありますから、議会もそれ
を後押ししたいと思います。先ほど報告があった
とおり、小学校６年生４億5,000万円、中学校まで
いくと５億円、約11億円ぐらいの予算がかかると
いう大きなものになっていますから、そのハード
ルをいかにクリアするかも議会でもいろいろ議論
しながらやっています。もちろん早期に実現する
ように議会にも言っていますが、この予算を使う
と、他が削られても困るので、うまくバランスを
とってから。ただ県の方針もまだ出ていませんの
で、今後状況を見ながら、市長の公約ですから、
公約を守るために我々議員が力強く押していかな
いといけない。なるべく早期にしていきたいとい
う強い決意を持っています。公約を破ることがな
いように、我々はそのチェック機能を果たしてま
いりますので、もうしばらくお待ちいただきたい
と思います。

ご意見として承ります。
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10

（首里大中町在住Ａ②）
　県からの補助が多分２分の１、対象年齢が中学
生未満とついているんですけれども、中学生の通
院は県の補助がないと思いますが、県が補助しな
くてもぜひ実現してほしいところではあるのです
が、やはり財源の問題があるので、県の動向を、
もしわかればでいいので教えてください。

　
　窓口無料化の拡充に関しては、国の指針、姿勢
が大事になってきます。市長も、県もそうなんで
すけど、まず国の体制を中学校までペナルティー
（無料化にすると医療費がどんどん上がるため、
その上昇分を国からの交付金を減らす。）をなく
せということをみんな一丸となって各地方議会か
ら国に対してしっかりと言っていくことも非常に
重要なことであると思います。現状だと、財政的
に市の大きな負担となりますのでできないと思い
ます。これをまた皆さん、後押しをぜひよろしく
お願いしたいと思います。

ご意見として承ります。
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　令和元年９月17日に所管事務調査を行い、当局
から説明を聴取しました。
　【当局からの説明】
　城東城北線については、県道241号線の平良交
差点の近くから城北小学校の南側、石嶺駅の付近
を通り、城東小学校へ向けた道路となっている。
現在、石嶺駅付近から城東小学校へ向けた道につ
いて都市計画決定をし、街路事業として事業を進
めている。県道241号線から石嶺駅周辺に向けた
道については、構想の道路となっており、石嶺駅
周辺から城東小学校へ向けた道の進捗状況をみな
がら、完成のめどが大筋で立った時期を見て、都
市計画決定に向けて手続きを進めていきたい。

　以上の説明を受け、委員会として、早急に都市
計画を決定し、スピード感をもって道路拡幅を実
現すること、また、当面の策として狭隘な道路へ
の対応について、執行部に対し提言する方向で調
整していくこととなりました。
 
　令和元年12月20日、重要な要望等として議長か
ら市長へ手交しました。

11

（首里石嶺町在住Ａ①）
　城東小学校から石嶺小学校区に向けて交差点、
そこに城東城北線という都市計画道路の計画があ
りますが、現在、石嶺線から城東小学校の事業認
可を受けて用地買収を進めたのだが、最近、非常
に交通量が増えている。特に城北小学校の信号か
ら車が10台ぐらい並んで、幅員が狭い。歩行者は
歩けない。側溝のそばに白線はできているが、そ
こにも乗用車が寄っていて、歩行者は車道の真ん
中を通ったりしている。私は電話で、道路建設課
や都市計画課に早めに整備するように要請をした
が、個人ではどうしようもない。当局としては、
城東小学校のほうを終わらせたら城北小学校に着
手したいという話でしたが、そういう悠長なこと
を言っているような状況じゃないかなと思いま
す。道路を整備にする場合には用地買収とか時間
がかかる。早めに事業認可を受けて早めに整備す
るように議会のほうからも交渉をよろしくお願い
したいと思います。

　
　建設常任委員会だけではなくて、都市計画審議
会でも上がってきている案件で、非常に危惧され
るところであります。早急に委員会でも審査し
て、現場も確認しながら地元の声の後押しができ
るような体制をとっていきたいと思います。実際
にこの都市計画決定で福祉のまち石嶺がだいぶ様
変わりするのではないかということでいろいろ入
れるような施設も変わってくるということで、議
会でも気にしているところであります。モノレー
ルの延伸に伴う首里のまちの変化に関しては、市
議会としてもしっかりと調査をして、ご意見を聞
いて取り組んでいきたいと思いますので一旦引き
取らせてください。



令和元年５月23日（木）19：00～20：30
首里支所　会議室

【第４班】

No 市民意見等（要旨） 議会(議員)の発言要旨及び補足説明 委員会等での対応

委員会名等：なは市議会だより編集委員会

委員会名等：教育福祉常任委員会

　今回の件を議員全員で共有し、わかりやすい紙
面づくりに努めて参ります。

13

（繁多川在住 学校図書館勤務Ａ①）
　議会だよりの中で、議員から学校図書館の予算
についてとかご意見がありました。そういう形で
今、学校教育に図書館がすごく重要視されてい
て、学力向上にもつながるということで図書館に
力を入れていますが、そういう形で取り上げてい
ただいたらすごく心強い限りですので、それを単
なる入り口に終わらずに、内容をきちんと精査し
て学習支援としても図書館のあり方みたいなもの
をいただきたいということです。

　
　学校図書館、本当に子どもたちが学力を得るだ
けではなくて、学力以外のいろんな知識を得るた
めには本当に重要なことだと思っておりますし、
現在、ＰＴＡからの図書補助がなければ、那覇市
が出している図書費だけでは全国平均にも至らな
い現状もわかっています。例えばＰＴＡや学校教
育の図書費の件に関しても、学校の生徒数やクラ
ス数で蔵書の数も決まっていることもありますけ
れども、こういったものはどんどん充実させてい
けるような環境をつくるべきだということも思っ
ておりますので、ぜひ今後も当局にはお話をさせ
ていただきたいと思っております。

ご意見として承ります。

12

（首里石嶺町在住Ａ②）
　「市議会だより」で、非常に横文字が多すぎ
る。例えばＳＤＧＳとか、ＩＣＴ。私どもの一般
市民からすれば、全く何のことかわからない。そ
ういった専門用語を使う場合に、日本語ではこう
いうこと、略してこういうことですよという注釈
をつけて議会の中での質問とか、お願いしたいと
思います。

　
　最近、確かに議会の中でも若い議員も増えまし
て横文字が飛び交っております。議会だよりのわ
かりやすさという意味では、非常に馴染みが浅い
ような言葉には注釈をつけるとか、議会質問の際
にも工夫をしていく努力をしてまいりたいと思い
ますのでよろしくお願いいたします。
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14

（繁多川在住 学校図書館勤務Ａ②）
　繁多川市営住宅自治会の副会長を９年ばかり
やっておりますけれども、那覇市は学校選択制と
いう制度を取り扱っているのは多分ご存じかと思
います。繁多川市営住宅約180戸の住宅の中で、小
学校が４校にまたがっている。中学校も３校、も
しかしたら知らないだけで、もっとまたがってい
るかもしれません。こういう形で学校が分散して
しまうと、自治会がまとまらないという苦境に今
います。ですから、同一住所でありますので、な
んとかそこをひとつの学校に持っていく方法がで
きないものか、提案したいと思います。

　
　学校選択制、実はこれは小規模校になればなる
ほど、小規模校の学校を嫌がってほかに行ってし
まうケースも多々見受けられるということを学校
の先生方からもお話がかなり出ております。この
件に関しても、本当にこれが必要なのか。逆に不
登校の子に関して、いじめを受けたりした子たち
に関しての学校選択をもう尐し柔軟にしてほしい
という意見もありましたので、こういったものも
含めて、また議会でもお話をさせていただければ
と思っております。

ご意見として承ります。



令和元年５月23日（木）19：00～20：30
首里支所　会議室

【第４班】

No 市民意見等（要旨） 議会(議員)の発言要旨及び補足説明 委員会等での対応

委員会名等：建設常任委員会

15

（久場川市営住宅在住Ａ①）
　今、久場川市営住宅が400台余りの駐車場があり
ますが、空き駐車場が80台ぐらいあります。親が
団地に住んでいるということで、介護で子どもさ
んは団地に住んでいないけど、契約したいという
ことで話しに来たら、ここに住んでいないから契
約できないということで断られたらしいです。ま
た、那覇市の保育園の先生方が空き駐車場にとめ
たいという話もきている。できるか、できないの
か。

　
　この各市営住宅の空き駐車場に関して、ほかの
市営住宅の方からもご相談があって、確認をさせ
ていただきました。住宅に住んでいない方が借り
る場合、目的外使用という形で基本的にはできな
い。市営住宅の予算としては、国の補助金も入っ
ていますので、特に補助金に入った事業に関して
は目的外使用をすると補助金を返せと言われてし
まうことがあって、目的外使用はなかなかできな
いことが、これは原理原則だということは確認し
ております。
　しかし、現状は、空いているものをそのまま
放っておいていいのかということが出てくる。国
の運用規定でも、国が認めればある程度は緩和す
るという文言があるんですけど、これは全国どこ
もあまり使われていないということが判明してお
ります。ですから、国の運用規定も緩やかにして
いただきながら、空いていること自体、本当は駐
車料金が発生するのに財産を無駄にしているとい
う考え方もあるので、また使いたい人がいるのに
使えない、同じ市民として税金を払っているのに
使えないのかということもありますので、その点
はしっかり考え方を整理して、国ともしっかりと
協議しながら、ぜひともみんなが緩やかに使える
ように、財産の活用の観点からもよくないという
ことで、その問題提起をさせていただいておりま
すので、これは今後、研究をしていく形になりま
す。早いうちにいい形で結論が出るように、こち
らもしっかり確認をしながら努力をしてまいりた
いと思います。

市長へ直接要望しました。



令和元年５月23日（木）19：00～20：30
首里支所　会議室

【第４班】

No 市民意見等（要旨） 議会(議員)の発言要旨及び補足説明 委員会等での対応

委員会名等：建設常任委員会

委員会名等：総務常任委員会

委員会名等：建設常任委員会

16

（久場川市営住宅在住Ａ②）
　自分が団地に入るときに、自治会の会員に入り
なさいということで契約して入ってきた覚えがあ
るんですけど、最近、団地の中に自治会加入は自
由である。入らなくてもいいということが出てき
て、自治会の運営自体にとても支障を来している
部分があるので、団地に入る場合に、特に自治会
加入は強制でやってもらわないと大変なことに
なってくると僕は思うんですけれども、よろしく
お願いします。

　
　自治会の加入状況について、正確な規定とかを
今は持ち合わせていないものですから、現場はお
困りということで、議会としてしっかりと受けと
めて、また調べてご回答したいと思います。

　担当課にルールなどがないか確認して回答いた
します。

18

（首里金城町在住Ａ②）
　金城町の南東側には、昔はナカンダカリヤマと
いうところがあって木がうっそうとしておりまし
たけど、３年後には77所帯の住宅ができる予定。
ただ心配なのは、ここに出入りする道が非常に狭
い。そうすると、工事中とか、また完成後には相
当の車の出入りが出てくるということで、今現在
は住民の意識がものすごく変わってきて、３年後
には非常にうっそうとなるんじゃないかというこ
とで、道をもう尐し広げることを、また業者と話
し合ってできないだろうか、ご提案いたします。

　
　実は寒川町、金城町、あわせてかなりマンショ
ンの数が増えているということで、確かに子ども
たちの登校も含めて、安全確保は大事だと考えて
おりますので、こちらについてもしっかりとお伝
えさせていただきたいと思いますので、頑張りま
す。

17

（首里金城町在住Ａ①）
　金城町には村屋があり、自治会が管理していま
す。観光客が自由に休憩したり、あるいは行き来
する人が休んだりする場所です。また、子どもた
ちの居場所でもあります。去年は、見守り隊を立
ち上げて非常に成功しております。その中で、今
年は自主防災組織を立ち上げようという考え方を
持っています。そのために、村屋にＡＥＤを設置
してもらいたいという要請です。

　地域の声ということで、しっかり預かって当局
にお届けします。特にＡＥＤに関しては、観光の
お客様も増えている。もしものこと、万が一のこ
とがあったらということで、これは非常に大事な
ことだと思いますし、実は寒川町、金城町、あわ
せてかなりマンションの数が増えているというこ
とで、確かに子どもたちの登校も含めて、安全確
保は大事だと考えておりますので、こちらについ
てもしっかりとお伝えさせていただきたいと思い
ますので、頑張ります。

　令和元年（2019年）９月25日、総務常任委員会
において所管事務調査を行い、所管課の防災危機
管理課より次の説明を受けました。
　８月初めに、金城町の自治会役員会で防災講話
を行った際に、村屋へのＡＥＤ設置について相談
があった。金城町自治会については、今後自主防
災組織を立ち上げる予定であることから、結成後
に交付される防災資機材等の中で整備していくよ
う伝えている。

ご意見を担当課にお伝えします。



令和元年５月23日（木）19：00～20：30
首里支所　会議室

【第４班】

No 市民意見等（要旨） 議会(議員)の発言要旨及び補足説明 委員会等での対応

委員会名等：厚生経済常任委員会

委員会名等：広報参画部会

委員会名等：広報参画部会

20

【アンケート】
※市民の要望、課題等を把握するという意味で非
常に有益だと感じました。
※市民の側の意見を聞いていて、財政面のこと気
になりました。

　
　ご意見ありがとうございます。

19

（琉球びんがた事業協同組合Ａ）
　当蔵（市街地住宅）の跡地の件についてお願い
したいことがありまして、びんがた組合は固定地
がなく、小さいマンションの２階に組合事務所が
あるだけで、毎年やっている後継者育成、生徒た
ちの受け皿である共同作業所もなく、彼らを受け
入れることができなくて、生徒たちにとても悪い
ことをしていると思います。
　当蔵の跡地はびんがた組合と那覇伝統織物組合
で使えましたら、こんなにうれしいことはありま
せん。びんがた組合、織物組合は建物が１階に売
店と実演と体験コーナーをしたいと話し合ってい
ますが、何せ両組合とも資金の面で力がなく、こ
れからどうしたらいいのか、なんとか実現できる
ようにと頑張りたいと思っていますが、どうぞ皆
様のお力を貸していただきたいとお願いに参りま
した。

　
　建設のための、あるいは敷地を活用するための
かなり自己負担を強いられているものが既定路線
になりつつあるという話は聞いております。ただ
伝統を継承していく上でも、首里のまちをつくっ
ていく上でも、これは貴重な観光資源になり得る
だろうと思いますので、今ご提案を受けたことを
委員会の中で、どこまで進んでいて、市の見解は
どうなのかを１回聞いてみて、この意見をもとに
して、いい方向に持っていけるように、委員会と
して取り上げるように提言したいと思っておりま
す。

ご意見として承ります。

ご意見として承ります。

21

【アンケート】
　事前に意見を募る事は出来ませんか？質問がわ
かれば解答もしやくすなるのかな？

　
　運営のあり方については、毎回様々な議論があ
ります。いただいた貴重なご意見も含め、引き続
き議論してまいります。

ご意見として承ります。



令和元年５月23日（木）19：00～20：30
首里支所　会議室

【第４班】

No 市民意見等（要旨） 議会(議員)の発言要旨及び補足説明 委員会等での対応

委員会名等：広報参画部会

委員会名等：広報参画部会

委員会名等：広報参画部会

委員会名等：広報参画部会

委員会名等：広報参画部会

24

【アンケート】
　アンケート問９の「今後の議会報告会につい
て、どのようなやり方でやったらよいと思います
か。」に関連しますが、事前に質問を受けつけて
いただくことで質疑応答の密度が濃いものになる
と思います。

　
　運営のあり方については、毎回様々なご意見が
あります。いただいた貴重なご意見も含め、引き
続き議論してまいります。

23

【アンケート】
　みなさん発表の際に座ることについて断りを入
れてましたが、何も言わずに座ると文句言う人が
いるんですか？いろんな発言があって那覇の取り
組みや課題が知れました。ありがとうございまし
た。

　
　市民のみなさまが、お忙しい中、参加してくだ
さったことに対し、敬意をあらわしたく自然と発
したことばです。ありがとうございます。

ご意見として承ります。

ご意見として承ります。

26

【アンケート】
　時間が短い。

　
　運営のあり方については、毎回様々なご意見が
あります。いただいたご意見も含め、引き続き議
論してまいります。

25

【アンケート】
　意見交換の時間を増やして貰いたい。

　
　多くのみなさまが、発言できるような運営に努
めてまいります。いただいたご意見も含め、引き
続き議論してまいります。

ご意見として承ります。

ご意見として承ります。

22

【アンケート】
　参加者が尐なく残念な感がする。参加人数を増
やす工夫はないか？

　
　ご意見ありがとうございます。幅広い世代の方
に参加していただけるよう努めてまいります。

ご意見として承ります。


